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notizie utili

Lo Stemma del Comune di Pogliano Milanese

Stemma comunale di Po gliano Mi -
lanese (Provincia di Milano - Regione
Lom bardia). L’em ble ma araldico del
comune e la sua blasonatura. Il logo
civico com prende: Stella.

desCrizione araldiCa
dello stemma
Troncato: il PRIMO, d’oro, alla stella
di cinque raggi, di argento; il SE -
CONDO, di azzurro, al la croce scor-
ciata, di argento. Or namenti esteriori
da Co mu ne.

oriGini e simBoloGia
dello stemma
Questo stemma - così come si ricava da alcuni
appunti coevi alla sua concessione - ha una moti-
vazione di carattere spiccatamente allegorico. Più
che descrivere avvenimenti storici, attività econo-
miche o ambienti naturali, tende a trasmettere in
chi lo guarda nobili sentimenti. La stella d’argento
in campo d’oro è stata inserita allo scopo di rap-
presentare la stella d’I talia, considerata come
auspicio di un fulgido avvenire. La croce d’argento,
in campo az zurro, avrebbe voluto invece si -
gnificare la fede nell’azzurro infinito del cielo.
Questo stemma, dal punto di vi sta araldico, merita
però al cune osservazioni. Esso viola una delle
leggi fondamentali dell’araldica, secondo la quale
nessuna figura di metallo (oro o argento) - nello
specifico stem ma la stella d’argento - può mai
sovrapporsi a un cam po coperto da un altro metal-
lo: in questo caso l’oro della parte superiore del
troncato. In se condo luogo, sembra opportuno
osservare che la croce d’argento in campo azzur-
ro, così come appare nello stemma, per la sua par-
ticolare forma dovrebbe assumere la denominazio-
ne di croce “scorciata”.
La corona indica con la sua forma il grado di appar-
tenenza dell’Ente. I Comuni devono utilizzare una
corona formata da un cerchio aperto da quattro
pusterle (tre visibili), con due cordonate a muro sui
margini, sostenente una cinta, aperta da sedici
porte (nove visibili), ciascuna sormontata da una
merlatura a coda di rondine, il tutto d'argento e
murato di nero.
A completare lo stemma v’è un elemento decorati-
vo composto da due rami, uno di quercia con

ghiande e uno di alloro con bacche,
fra loro decussati, po sti sotto la pun -
ta dello scudo e annodati da un na -
stro con i colori nazionali.

Blasonatura 
del Gonfalone
Drappo di giallo con la bordatura di
azzurro.

CronoloGia
D.P.R. 30 marzo 2004 concessione
di stemma e gonfalone.

CaratteristiChe 
stemma
Partizione del Campo: Troncato
simboli: Stella
Colori: Argento, Azzurro, Oro
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“LAVORO”
Formazione e competenze

Il Sindaco
Vincenzo magistrelli

Il mondo del lavoro negli ultimi anni
ha subito rilevanti cambiamenti in
mo do rapido e persistente, introdu-
cendo giorno dopo giorno nuove
tecnologie e focalizzando sempre
più l’attenzione verso nuove profes-
sionalità e specializzazioni.
Oggi, non solo nel privato ma an che
nel pubblico, vengono richieste
maggiori competenze e attenzioni
per l’espletamento delle proprie fun -
zioni e per il raggiungimento degli
obiettivi che, di volta in volta vengo-
no prefissati per rispondere in modo
sempre più idoneo alle esigenze
aziendali e nel rispetto delle richie-
ste degli utenti. Fra le innovazioni
per l’inserimento nel mondo del
lavoro, oggi si deve partecipare a
meccanismi selettivi rigorosi an che
per assunzioni di breve durata, sia
per attività manuali che intellettuali. 
Diversamente al passato, le perso-
ne si muovono in aziende e nazioni
con più facilità, riducendo la paura
del cambiamento che troppo spes-
so ha generato negli anni modelli
lavorativi statici con ripercussioni
negative e ostacolanti.
Saper superare le problematiche
inerenti alla “resistenza al cambia-
mento” e abbandonare la routine, si
possono riscontrare a volte alcune
difficoltà che di fatto in tempi brevi
lasciano spazio all’innovazione, svi-
luppando nei singoli: conoscenze,
competenze, i giusti stimoli positivi
per migliorare lo sviluppo professio-
nale verso ambiti sconosciuti.
Le nuove strategie organizzative
sono finalizzate alla crescita, dove
i controlli e le valutazioni risultano
presenti ogni giorno per garantire
un sistema efficace ed efficiente,
capace di formare ed informare
stabilmente persone, istituzioni e
società. 

Le competenze ed il bagaglio delle
conoscenze professionali sono pro-
prie di ogni singolo individuo e
sem pre più richieste sia in Italia che
all’estero, dove la popolazione pri-
vilegiata è quella dei giovani lau-
reati, diplomati e di coloro che si
dedicano con costanza alla ricerca. 
L’Europa punta maggiormente su
nuove forme di tirocinio formativo
nelle imprese e nelle università,
con l’obiettivo primario di creare le
giuste competenze in armonia con
le richieste di mercato, consci che
nei prossimi anni la robotica, le filie-
re manifatturiere, il campo dell’in -
formatica e tanti altri settori, potreb-
bero sostituire un notevole numero
di risorse umane.
In considerazione della crisi che
du ra da tempo colpendo diversi
pae si, fabbriche, operai, dirigenti,
ecc., bisogna sempre più stimolare
i giovani allo studio nei molteplici
settori, lasciando a loro la libera
scelta in base alla propria forma-
zione, idee, principi ed ogni altra
convinzione.

Non vanno dimenticate le compe-
tenze e conoscenze trasversali di
base richieste in quasi tutti i settori
del lavoro, quali: l’informatica, le
lin gue, gli aspetti economici, l’orga-
nizzazione, i diritti e doveri e, oltre
alla cultura generale che rappre-
senta un primo requisito quando si
affrontano le selezioni per l’inseri-
mento nel mondo del lavoro.
Una buona formazione di base de -
ve educare ad essere flessibili e di -
sponibili all’apprendimento, sa per si
impegnare, possedere capacità di
iniziativa, autonomia, saper la vo ra -
re in team, saper comunicare e re -
lazionare, oltre alla serietà ed impe-
gno che risultano i due principali fat-
tori fondamentali ri chiesti in ogni
settore e non solo per i dirigenti.
è In questo senso che si deve en -
trare nell’ottica di una formazione
continua finalizzata alla crescita in -
dividuale ed al continuo migliora-
mento della professione scelta,
quale giusto approccio che accom-
pagna lo sviluppo delle competenze.
La idonea formazione è di fonda-
mentale importanza se finalizzata
alla scelta di corsi appropriati in
ba se alla posizione e ruolo di ap -
partenenza, per migliorare sempre
più le competenze e le abilità lavo-
rative.
L’auspicio è quello di considerare
l’insieme di quanto espresso, spe-
rando possa aiutare ad acquisire
nuovi metodi e strategie individuali
capaci di migliorare la singola for-
mazione, almeno per coloro che in -
tendono aumentare la propria cre-
scita professionale.
Nonostante le difficoltà legate al
mondo del lavoro, si nota il lodevo-
le impegno di molti giovani che vo -
gliono acquisire le giuste compe-
tenze per arricchire il proprio baga-
glio culturale e per essere in grado
di rispondere alle molteplici esigen-
ze del mercato del lavoro.
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lavori pubblici

di Carmine lavanga
Vice Sindaco 

e Assessore ai Lavori Pubblici

Grande soddisfazione per l’Ammini -
stra zione di Cen tro-Destra che guida il
Co mune di Po gliano Mi lanese, che ha
aderito al progetto “Ri.CA - Ri ge ne rare
Comunità e Abi tare - Ver so Human
Techno po le” con il progetto “Casa del -
le stagioni” per la ri qualificazione e
l’ampliamento della Pa laz zina An ziani
di via Mons. Pa leari. Si tratta di un
intervento di riqualificazione funzionale
ed energetica del l’attuale fabbricato
co munale co struito da più di 50 anni,
destinato ad alloggi per anziani indi-
genti, che prevede il completo rifaci-
mento degli appartamenti, oltre alla
realizzazione di una nuo va biblioteca
didattica nei locali al piano terra, di orti
didattici nel giardino e di una co per tura

piana con verde pen sile.
La spe sa complessiva
prevista per la realizza-
zione del progetto “Ca sa
delle stagioni” a Po  glia no
Mi lanese am mon ta a qua -
si 1.200.000 euro, spesa
che viene In te  ra mente
finanziata dal lo Sta to,
sen   za esborso a ca rico
del le casse comunali.
Il progetto definitivo di
riqualificazione funzionale ed energe-
tica della Palaz zina Anziani di via
Mons. Paleari, affidato allo studio BIZ-
ZOCA architettura & consulting di
Milano, è stato approvato dalla Giunta
Comunale e trasmesso a Città
Metropolitana e successivamente alla
Presidenza del Consiglio dei Ministri.
Per poter eseguire i lavori nella Pa -
lazzina Anziani sarà ne cessario però

vuotare gli appartamenti e
spostare provvisoriamen-
te gli at tua li inquilini in
un’altra locazione. Nel
frattempo, grazie al finan-
ziamento ottenuto, ver-
ranno eseguiti lavori di
manutenzione nel lo stabi-
le comunale delle Case
Po polari di via Dante.
L’Am ministra zione Co mu -
nale ha optato per la ri -

strutturazione dei cinque appartamen-
ti vuoti a disposizione nello stabile
comunale delle Case Popolari di via
Dante prima del trasloco degli anziani.
Terminata la ristrutturazione degli
appartamenti vuoti di via Dante, che si
prevede di poter completare entro la
fine dell’autunno di quest’anno, do po
l’approvazione del progetto esecutivo
della “Casa delle Stagioni”, po tran no

“Casa delle stagioni” 
nel centro del paese: riqualificazione
e ampliamento della palazzina anziani

Carmine Lavanga



pagina 5

lavori pubblici

iniziare le operazioni di gara per l’affi-
damento dei lavori nella Pa lazzina
Anziani. L’esecuzione delle opere è
prevista per il prossimo anno.
“Fra tutti i comuni che hanno pre-

sentato interventi di recupero, il

nostro è stato quello più premiato

in termini di finanziamento: ab bia -

mo cre duto nel bando sin da subito

nel maggio 2016 e seguendo l’iter

con un progetto di vera riqualifica-

zione urbana siamo stati premiati.

Un’o pera che darà nuovo lu stro al

centro di Pogliano Mi la nese.”
Altra opera importante e molto attesa
è la pista ciclopedonale di via Lai na te,
finalmente dopo più di 2 anni di tratta-
tive con il Comune di Nerviano si
vedrà, entro la fine dell’anno, la realiz-
zazione di questo tratto di pista ciclo-
pedonale così importante per i bet -
tolinesi; un tratto di strada che ri sulta
pericoloso per il transito ciclabile e vei-
colare, e teatro di numerosi in cidenti,
anche gravi. L’Am mini stra zio ne Co -
mu nale di Pogliano Mila nese aveva
inserito tra i suoi obiettivi prioritari un
intervento di riqualificazione viabilisti-
ca di via Lainate, con realizzazione di
una pista ciclabile utilizzabile dai pro-
pri cittadini.
Ottenuto un primo assenso dal Co mu -
ne di Nerviano, sul cui territorio dovrà
passare un tratto della nuova pista
ciclabile, nel mese di marzo 2016 il
piano di fattibilità dell’opera era stato
approvato dalla Giunta Co munale di
Pogliano Milanese.
Poiché l’opera interessa sia il Co mu ne
di Pogliano Milanese che quello di

Nerviano, si era dovuto predisporre un
accordo di programma tra i due co -
muni, ma, non essendo stato possibi-
le sottoscrivere la relativa convenzio-
ne con il Comune di Nerviano, do ve
nel 2016 si sono svolte le elezioni

amministrative, si è dovuto posticipare
l’opera all’anno 2017.
Il progetto definitivo-esecutivo della
nuova pista ciclabile, predisposto dal -
l’Architetto Donghi, prevede una spe -
sa com plessiva di 273.000 euro, che,

in base all’accordo di programma tra
i due comuni, verrà sostenuta dal Co -
mune di Pogliano Milanese, il quale
si impegna anche a provvedere a
propria cura e spese alla sua gestio-
ne e alla manutenzione ordinaria e
straordinaria.
Da parte sua il Comune di Nerviano
provvederà alla manutenzione ordina-
ria e straordinaria della via Pascoli. A
luglio l’accordo di programma è sta to
accettato ed approvato dal Con si glio
Comunale di Nerviano, e approvato
anche da parte del Consiglio Co mu -
nale di Pogliano. L’inizio dei lavori è
previsto per la fine dell’anno.
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volontariato

è in arrivo il nuovo regolamento
per la disciplina del volontariato

di manuela Bottini
Assessore alla Cultura 

e Pubblica Istruzione
e di sabrina di fonte

Assessore ai Servizi Sociali, 
Politiche Giovanili, 

Sport e Tempo Libero

Ci sono voluti diversi mesi di lavoro,
di confronto e di idee, ma al la fine,
prima del termine di quest’anno ve -
dremo re a lizzato il nuo  vo “Re  go -
lamento per la disciplina del volon-
tariato”.
“Da diverso tempo stavamo pensan-
do di creare un unico documento
che in clu desse tutte le attività legate
al mon do del volontariato presenti
sul nostro territorio perché vediamo
in loro una grandissima ri sorsa in so -
sti tuibile nello sviluppo
delle politiche sociali e
culturali, dell’educa-
zione e delle attività
sportive.
L’obiettivo principe, at -
traverso uno strumen-
to denominato CON -
SULTA, è quello di va -
lorizzare e promuove-
re la partecipazione di
libere organizzazioni
di diversi settori come
il Sociale, la Cul tu ra,
la Musica, lo Sport, la
Scuola, la Pro tezione
animali e altri ancora nella realizza-
zione di attività ed iniziative in colla-
borazione, oltre che tra le associa-
zioni stesse, an che con la scuola, la
biblioteca e altri organi consultivi.
Il nostro desiderio è veder realizzare
“il calendario degli eventi” che nel

mese di settembre di
ogni anno racconterà
e descriverà tutte le
feste ed i progetti che
nell’anno successivo
ver ranno re alizzati sul
nostro territorio.
L’importanza del ca -
lendario è pressoché
fondamentale. è fina-
lizzato ad una promo-
zione co ordinata delle
numerose iniziative
che animano il territo-
rio poglianese e che
sarà disponibile sul
sito istituzionale del Co mune in
maniera tale da po ter essere condi-
viso sia da chi è già par te attiva nel
pa ese, sia dalle As so cia  zioni esterne

che, potendo consulta-
re autonomamente il
programma, po tran no
proporre altri eventi
op pure partecipare a
quelli in calendario.
Di questo unico do -
cumento fa parte an -
che un altro strumento
di cui andiamo molto
fiere, ed è il SERVIZIO
DI VOLONTARIATO
DA PARTE DI CITTA-
DINI SINGOLI.
L’idea e l’obiettivo di
questa novità è pro-

muovere e favorire la partecipazio-
ne in for ma vo lontaria di singoli cit-
tadini verso la realizzazione di servi-
zi ed interventi di in te resse ge -
nerale, volti al be ne co mune.
L’Am mini stra zione vuo le riconosce-
re il ruo  lo del volontario co me for ma

di solidarietà sociale,
di si nergia tra pubbli-
co, pri vato e volontari,
ri spondendo al princi-
pio di sussidiarietà
oriz zontale.
Saranno diversi i set -
tori in cui potrà essere
svolta l’attività come
per esempio nell’ambi-
to tec nico per piccole
ma nu tenzioni come
pu lizie di aree verdi,
monumenti e aiuole,
nell’ambito culturale in
collaborazione con la

Bi blio teca piuttosto che a supporto
di manifestazioni e attività.
Per rendere intuitivo e coinvolgente
questo nuo  vo strumento, l’Am  mi -
nistrazione Co mu na le pub  blicherà
l’elenco dei settori nei quali si preve-
de la necessità di utilizzo dei volon-
tari il 31 gennaio di ogni an no e le
persone interessate po tranno in -
viare la loro adesione per co min cia -
re la collaborazione.
Per tutto ciò raccontato ci ri teniamo
davvero molto sod disfatte del frutto
di un al tro lavoro sviluppato insieme
per il quale vo glia mo ringraziare an -
che la Dott.ssa Paola Ba rbieri per il
suo prezioso contributo tecnico du -
rante la formulazione dello stesso e
vo gliamo concludere con una fra se
che qualcuno disse, il cui principio ci
ha sempre ispirato e che oggi dedi-
chiamo a tutti i nostri cittadini volon-
tari e non:
“Ritrovarsi insieme è un inizio, resta-
re insieme è un progresso, ma riu-
scire a lavorare in sieme è un suc-
cesso!” …

Manuela Bottini

Sabrina Di Fonte
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bilancio

Si consolida la riduzione della spesa corrente
Nessun aumento per tasse e tariffe

di massimiliano irmici
Assessore al Bilancio, 

Tributi e Finanze

Nella seduta del Con siglio Co mu -
nale del 3 maggio 2017 è stato
approvato il rendiconto per l’eserci-
zio finanziario 2016.
Dall’analisi del bilancio consuntivo
si evince, per quello che riguarda le
en trate, che si consolida il trend
positivo sui versamenti delle impo-
ste comunali vale a dire IMU, TASI
e TARI; questo non per effetto del-
l’aumento delle aliquote, che ricor-
diamo essere rimaste invariate
rispetto all’esercizio finanziario pre-
cedente, ma effetto del lavoro che si
sta portando avanti sull’aggiorna-
mento ed allineamento delle ban-
che dati che consente non so lo di
gestire il gettito ordinario ma anche
di effettuare verificare su tut te quel-
le situazioni che non es sendo mai
state regolarizzate sfug givano ai
controlli che normalmente si effet-
tuano.
Anche per quello che riguarda la
spesa, dall’esame del consuntivo, si
nota un consolidamento del la contra-
zione della spesa corrente che per il
2016 si attesta a € 5.175.025,00,
anche questo ottimo risultato è
frutto di una attenta analisi della
spesa e della gestione oculata del
denaro pubblico da parte dell’am-
ministrazione.
Sul fronte investimenti si pone in evi-

denza come la previsio-
ne fatta a suo tempo in
sede di redazione del
bilancio preventivo dove
erano state appostate
per la realizzazione di
opere pubbliche circa 
€ 2.000.000,00 sia risul-
tata congrua. Ancorché
sia una cifra importante,
per un paese come Po -
gliano Milanese, le ope e
programmate so no state
realizzate oppure, nonostante le
lungaggini bu rocratiche dettate dalle
nuove leggi statali sul gli appalti
pubblici, siano ad oggi in fase di rea-
lizzazione. Nel rendiconto 2016
approvato nel me se di maggio 2017,
la spe sa per la realizzazione delle o -
pe re previste si è attestata su 
€ 1.614.692,00 mentre € 385.975,00
pur essendo stati impegnati sono
stati trasferiti nel 2017 con il criterio
del fondo pluriennale vincolato.
Entrando nello specifico le ope re
pubbliche di maggiore rilevanza rea-
lizzate nel scorso del 2016 sono
state:
- Realizzazione del 3 e 4 lotto della
Palestra del complesso scolastico di
via Dante;
- Rifacimento del ponte carraio e
pista ciclopedonale sulla sp 229;
- Lavori di manutenzione stradale;
La realizzazione di queste opere
denota comunque una buona pro-
grammazione sia per quello che

riguarda le entrate che
quello che riguarda la
spesa in conto capitale.
Dettagliando invece la
programmazione per il
2017 si mette in eviden-
za ancora una volta che
nelle voci di entrata non
si ri scontrano aumenti
né per quanto riguarda
la tassazione di natura
patrimoniale IMU, TASI,
TARI ne per quello che

riguarda i servizi a domanda indivi-
duale, anche in questo caso le tarif-
fe, no nostante gli aumenti fisiologici
che tutti gli anni si registrano, so no
rimaste invariate. l’obbiettivo del-
l’amministrazione è quella di non
gravare più dello stretto necessario
sulle tasche della cittadinanza man-
tenendo comunque i servizi sugli
stessi standard qualitativi degli anni
precedenti.
Sotto la voce investimenti le risor-
se programmate per l’anno 2017
am montano allo stato at tuale a 
€ 2.524.365 di cui € 1.190.393 finan-
ziate tramite trasferimento da parte
della Città Metropolitana per la rea-
lizzazione dell’ambizioso progetto
denominato “  Casa delle Stagioni”.
Entro il termine di chiusura dell’eser-
cizio 2017 si darà contezza del resto
delle opere a cui potrà essere assi-
curata la copertura finanziaria com-
patibilmente con le regole sul pareg-
gio di bilancio.

Massimiliano Irmici

le sPese Correnti 2010/2016
macroaggregati rendiconto rendiconto rendiconto rendiconto rendiconto rendiconto rendiconto

2010 2011 2012 2013 2014 2015 2016
Personale 1.456.246,62 1.451.319,97 1.437.227,05 1.400.216,06 1.355.336,09 1.301.611,88 1.339.276,66
Acquisto beni di cons. e materie pr. 87.266,02 75.028,49 71.759,21 65.013,47 39.675,40
Prestazioni di servizi 3.669.992,27 3.705.420,38 3.529.074,43 3.631.183,88 3.334.703,76 3.320.470,61 3.292.878,51
Utilizzo di beni di terzi 44.586,26 14.058,01 11.695,68 8.898,54 8.513,92
Trasferimenti 311.316,30 343.573,05 255.493,14 263.346,54 256.914,79 279.315,35 333.633,85
Interessi passivi e oneri finanziari 112.716,73 94.255,03 81.632,09 14.725,57 9.514,10 4.335,80 1.420,04
Imposte e tasse 133.429,33 123.134,52 124.670,22 113.811,93 119.141,59 82.836,91 83.862,35
Oneri straordinari 15.418,00 18.508,00 5.792,00 11.301,12
gestione corr./poste correttive
Altre spese correnti 92.776,45 112.652,47
spese correnti 5.815.553,53 5.822.207,45 5.530.059,82 5.497.195,99 5.123.799,65 5.087.139,00 5.175.025,00
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edilizia privata - urbanistica

Aggiornamenti Edilizia Privata, 
Urbanistica R.S.A. e acquisizione aree

area soCiale
Dopo le innumerevoli opere già
realizzate, l’Amministrazione Co -
munale si pone ulteriori obiettivi
per continuare il proprio percorso
con la volontà di superare i molte-
plici ostacoli burocratici ed econo-
mici che di volta in volta si possono
incontrare.
Come ben noto, tra gli obiettivi di
questa Amministrazione c’è da
sempre la volontà di poter realizza-
re una R.S.A. - (Residenza Sa -
nitaria Anziani), che dal P.G.T. tro-
verebbe la sua ubicazione su un’a-
rea libera posta in via Europa di
fronte alla piazza del mercato, sul
quale detto intervento sarà a carico
di un soggetto accreditato.
L’Amministrazione è fiduciosa che
il percorso intrapreso possa giun-
gere alla presentazione di una re -
ale e concreta proposta da appro-
varsi nei termini previsti dalle
norme vigenti, avendo svolto sin
dall’inizio del suo mandato un ruo -

lo di sostegno nei confronti anche
degli uffici interessati in materia di
controllo del territorio, nel rispetto
anche delle regole contenute nello
strumento urbanistico - P.G.T. 

aCQuisizione aree
Gli uffici sono da sempre impegna-
ti nello svolgimento dei loro compi-
ti di accertamento di illeciti edilizi
commessi sul territorio, anche
attraverso il contributo dei cittadini
che danno un enorme contributo
segnalando situazioni anomale.
è proprio a seguito di accertamen-
ti avvenuti nel corso di questo man-
dato che l’ufficio tecnico ha acqui-
sito al patrimonio del comunale
un’area di circa 6000 mq. posta
nella porzione a nord del cimitero
comunale a seguito di un illecito
edilizio commesso da parte del pri-
vato proprietario dell’area.
A seguito dell’avvenuto ripristino
dell’area da parte del precedente
proprietario, in quanto l’area è

ades so del Comune, ci sono stati
diversi incontri in Comune per pro-
cedere al frazionamento po nen do
identificazioni ben precise delle
diverse proprietà. Si sta lavorando
per gli stessi motivi su un’altra
area, sempre adiacente al cimitero.
In questo modo il Comune oltre ad
arricchire il proprio patrimonio im -
mobiliare di aree, esercita una fun-
zione di controllo inerente alle rea-
lizzazioni illecite.

Piano di GoVerno
del territorio
Recentemente, il Consiglio Regio -
nale della Lombardia ha approvato
la modifica all’art. 5 della L.R.
31/2014 con cui vengono differiti i
termini per la presentazione di
piani attuativi dei cosiddetti ATR -
Ambiti di trasformazione del P.G.T.
L’Amministrazione è felice di condi-
videre con il Consiglio Regionale la
scelta fatta di prorogare detti termi-
ni, condividendo con i cittadini il
percorso di revisione del P.G.T.,
nell’ottica di poter garantire uno
strumento efficace per attuare le
scelte di sviluppo del territorio.
Il testo della legge è consultabile
sul sito del Consiglio regionale
(Legge Regionale 26 maggio
2017 n. 31). 

modulistiCa 
standardizzata
SI INFORMA CHE A PARTIRE
DAL 01/07/2017 è IN VIGORE LA
NUO VA MODULISTICA STAN-
DARDIZZATA - UNIFICATA SU
TUTTO IL TERRITORIO NAZIO-
NALE CHE SOSTITUISCE LA
PRECEDENTE, PUò ESSERE
SCARICATA AL SEGUENTE INDI-
RIZZO:
http://www.poglianomilanese.org/
cittadino/servizi/doc/2/&area=16Area verde destina alla nuova RSA
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edilizia privata - urbanistica

Applicazione legge regionale 10 marzo 2017 n. 7
Recupero dei vani e locali seminterrati esistenti

ed esclusione di alcune parti del territorio

di Vincenzo magistrelli

La delibera approvata nella sedu-
ta di Consiglio Comunale del 24
luglio 2017 si riferisce ad una
recente di sposizione di leg ge che
il Consiglio regionale del la
Lombardia ha licenziato nel mar -
zo di quest’anno e che ri guar da,
come dice appunto il titolo della
legge, il recupero dei vani e
locali seminterrati esistenti.
Il legislatore regionale ha inteso
voler ampliare l’utilizzo delle
porzioni seminterrate dei fabbri-
cati esistenti dando la possibilità
ad ogni singolo proprietario di
convertirne l’uso, attualmente
non abitativo, a favore di un uso
abitativo. Con feren dogli quindi
l’agibilità.
Il recupero riguarda anche le
destinazioni produttive (uffici,
laboratori, negozi, etc.) ed è con-
cesso a precise condizioni ben
indicate dalla nuova normativa.
In sintesi e senza voler entrare
più di tanto nel merito degli aspet-
ti tecnici, che interessano mag-
giormente gli operatori del settore
edilizio (geometri architetti inge-
gneri imprese etc.), il recupero
riguarderà tutti i lo cali seminterra-
ti non abitativi regolarmente auto-
rizzati che abbiano un’altezza
interna non inferiore a 2,40 metri
e che siano rispettosi dei requisiti
di aerazione e illuminazione
previsti dal regolamento d’igiene.
Detti requisiti potranno essere
soddisfatti anche attraverso ope -
re edilizie.

Entrando nel merito di quanto ap -
pro vato nella seduta consiliare ri -
guarda l’applicazione dell’art. 4
della legge regionale che invita
ciascun singolo Comune ad
escludere, per specifiche ragioni
di sicurezza e di igiene, alcune
parti del territorio, al fine di evi-
tare un uso improprio dei locali
seminterrati che se convertiti po -
trebbero creare problemi di sicu-
rezza e di salute a danno dei
residenti.
due sono pertanto gli ambiti in
og getto:
• il primo ambito riguarda una
vasta area che si trova a ridosso
del fiume Olona e che gli stru-

menti regionali hanno già indi-

cato a rischio di alluvioni;
• il secondo ambito riguarda i

fabbricati che per loro localiz-

zazione possono essere inte-

ressati dalla presenza della

falda acquifera che intercetta il

piano seminterrato po ten zial -

mente oggetto di recupero.
I suddetti ambiti sono già indivi-
duati dal legislatore che ha invi-
tato il Comune ad escluderli
entro il termine perentorio del
26/07/2017. Per tanto possiamo
dire che non è proprio una scel-
ta del Comune, quanto invece
un preciso indirizzo della Re -
gione, che individuando le aree
da escludere chiede in via parte-
cipativa al Co mu ne di deliberar-
ne l’esclusione. Se il Comune
invece non avesse voluto esclu-
derle avrebbe fatto decorrere il
termine del 26/07/2017.

la scelta di questa ammini-
strazione, è stata a favore
della sicurezza pubblica, di
conseguenza l’esclusione.
Vengono individuate specifiche
ca utele nel caso si volesse
intervenire nel recupero di locali
seminterrati posti nella zona
centrale del paese. 
In tali casi la scelta dell’Am mini -
strazione è stata quella di con-
sentire il recupero solo a se -
guito di uno specifico approfon-
dimento tecnico da parte di tec-
nici competenti in materia che
dovranno attestare le condizio-
ni di sicurezza e di igienicità.
In tali casi, a tutela degli inte-
ressi pubblici, mutuando una
norma che è già applicata, colo-
ro i quali intenderanno recupe-
rare detti locali dovranno sotto-
scrivere un modulo di rinun-
cia dei danni potenzialmente
derivanti da fenomeni di
esondazione e di risalita del-
l’acqua dal terreno.
L’Amministrazione intende favo-
rire il cittadino all’utilizzo di uno
dei beni più importante che ha:
“la casa”; nella speranza che gli
obiettivi invocati dal legislatore
in merito all’efficientamento tec-
nologico nonché al massimo uti-
lizzo del patrimonio esistente,
come forma di riduzione del
consumo di suolo, si avverino e
nella speranza che la legge
possa dare nuovo impulso al
settore dell’edilizia che come
noto oggi sta attraversando una
profonda crisi.
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cultura - servizi sociali

Area socio culturale: i servizi

istruzione e diritto 
allo studio
Come previsto nel Piano per il Dirit to
allo Studio, accanto alla programma-
zione educativa proposta dai di versi
istituti, l’Amministrazione Co mu nale
promuove, nel rispetto dell’autono-
mia scolastica, progetti propri, finaliz-
zati alla crescita civile, umana e per-
sonale dei cittadini di domani, raffor-
zando la collaborazione tra istituti,
Comune e famiglie.
Sono stati regolarmente erogati i ser-
vizi del pre e post scuola elementare
e post-scuola materna. Anche i servi-
zi di trasporto e refezione, si sono
svolti regolarmente.
Per quanto riguarda il sistema infor-
matizzato dei pagamenti della Pub -
blica Amministrazione (pagoPA),
che consente ai cittadini e imprese
di pagare in modalità elettronica la
Pubblica Amministrazione, si è par-
titi in via sperimentale adeguando a
tale modalità il pagamento del servi-
zio di pre e post scuola.
Si è conclusa la gara per il Servizio
di Ristorazione Scolastica a ridotto
impatto ambientale per gli anni
2017/2020 mediante procedura
aper ta. La Ditta aggiudicataria è
Sodexo.

attiVità Culturale 
e interVenti diVersi 
nel settore Culturale
Nell’ambito del settore culturale so -
no state promosse e realizzate ma -
nifestazioni teatrali, musicali, arti-
stiche in genere e del tempo libero,
anche di carattere sovra comunale,
tra queste, sicuramente tra le più
apprezzate “donne in Canto”, giun-
ta alla sua nona edizione.
Realizzata anche la “Giornata del
Volontariato”. 
Saranno realizzati laboratori e lettu-
re animate condotti in biblioteca da
educatori, animatori e attori di varie
associazioni culturali, dedicati a
bambini in età 6/11 anni nella pro-
gettazione e realizzazione dei “sa -
bati Creativi”.
Si è concluso, a fine maggio, anche

l’anno accademico 2016/2017 del -
l’UTE (Università della Terza Età),
quest’anno ha riscontrato un buon
numero di adesioni. 

PolitiChe GioVanili, 
sPort e temPo liBero
L’Amministrazione Comunale ha
aderito ad un importante progetto
sovra comunale riguardante l’area
“GIOVANI”, il Piano territoriale rho-
dense - “i distr-atti”. Il tema centrale
del progetto, i cui destinatari sono i
giovani da 18 a 30 anni, è quello del-
l’accesso al lavoro, sia a livello for-
mativo che di inserimento occupazio-
nale.

diritti soCiali, PolitiChe
soCiali e famiGlia
Per quanto riguarda gli interventi per
l’infanzia e i minori, il servizio di
tutela minori, gestito a livello di
ambito, che si avvale di una equipe
pluridisciplinare, sta rispondendo in
modo adeguato alle criticità espres-
se dalle famiglie con figli minori.
Sono in itinere provvedimenti di ero-
gazione di diversificate forme di so -
stegno economico a favore delle
famiglie in condizioni di disagio eco-
nomico, centrando l’obiettivo di facili-
tare l’accesso dei minori all’istruzione
e alla formazione (riduzioni/esenzioni
per i servizi di refezione scolastica e
trasporto, dote scuola ecc…).
Il servizio ricreativo diurno estivo par -
tito il 3 luglio è stato offerto alla citta-
dinanza per n. 8 settimane.
Per quanto riguarda il servizio asilo
nido è ormai “rodata” la riorganizza-
zione e la interscambiabilità del per-
sonale, quindi altrettanto consolidato
è il riscontro positivo del contenimen-
to delle spese del servizio. Garantite
le 47 settimane di apertura.
Il Comune di Pogliano Milanese an -
che per l’anno educativo 2017/2018
ha aderito alla misura “Nidi Gratis”,
di Regione Lombardia. 

interVenti Per la disaBilità
Sono in corso di proseguimento le
borse lavoro direttamente erogate

dal l’Amministrazione Comunale, al -
tret tanto, sono ben avviati i nuovi
per corsi di integrazione lavorativa
gestiti dal servizio NIL.
Procedono positivamente gli inseri-
menti nelle unità di offerta socio
sanitarie (CDD) e socio assistenzia-
li (CSE e SFA).
Avviati da qualche mese due nuovi
inserimenti di minori nel CSE PIC-
COLI.
Il servizio trasporto presso le sedi
dei vari servizi diurni, conferito a
SERCOP, viene svolto regolarmen-
te con  soddisfazione dell’utenza.
Il servizio di sostegno educativo
scolastico a minori diversamente
abili, gestito a livello di ambito, sta
rispondendo adeguatamente ai bi -
sogni emersi.

interVenti Per Gli anziani
Per quanto riguarda gli anziani
sono regolarmente in corso inter-
venti di sostegno alla domiciliarità,
(comprendenti la somministrazione
di pasti a domicilio) e di segretaria-
to sociale per qualsiasi tipo di biso-
gno espresso dal singolo utente
anziano o dalla famiglia di apparte-
nenza.
Il servizio di trasporto di anziani
presso ospedali e centri di cura
della zona, attuato tramite conven-
zione con l’associazione “Ruote
Amiche” è richiesto e apprezzato
dagli utenti.

interVenti Per i soGGetti 
a risChio di esClusione
soCiale
Prosegue il progetto di Welfare di
Comunità del territorio del Rho -
dense - OLTREIPERIMETRI - di
cui Sercop (Azienda speciale dei
Comuni del Rhodense) è capofila.

interVenti Per il diritto
alla Casa
Sono in corso provvedimenti di ero-
gazione di forme di sostegno eco-
nomico comunali al pagamento del-
l’affitto a favore delle famiglie in
condizioni di disagio economico.
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anagrafe

Ufficio Servizi Demografici
MOVIMENTO ANAGRAFICO

residenti al 31.12.2016 
Totale n° 8387

di cui n° 637 stranieri (7,6%) - compresi n° 240 comunitari (2,8%) 

MASCHI 4176

FEMMINE 4211

NUCLEI FAMILIARI 3420

immiGrati al 31.12.2016
Totale n° 347

MASCHI: 166 + n. 18 IMMIGRATI DALL’ESTERO = 184 

FEMMINE: 149 + n. 14 IMMIGRATE DALL’ESTERO = 163

emiGrati al 31.12.2016: 
Totale n° 356

MASCHI: 171 + n. 12 PER L’ESTERO = 183 

FEMMINE: 165 + n. 8 PER L’ESTERO = 173

   

ADESIONI AL PROGETTO “una sCelta in Comune” 
PER LA DONAZIONE DEGLI ORGANI - SCELTA CONTESTUALE AL RINNOVO DELLA CARTA 

DI IDENTITà - DECORRENZA DAL 1° OTTOBRE 2016 N° 36

emissione della Carta di identità elettroniCa
Solo 200 Comuni su 8.000 stanno sperimentando l’emissione della CIE, 

entro il 2018 tutti i Comuni italiani “dovrebbero” emettere la carta di identità elettronica.
Attualmente il Pogliano Milanese non rientra tra i Comuni sperimentatori 

(che sono scelti direttamente dal Ministero dell’Interno).

anno 2010 2011 2012 2013 2014 2015 2016

POPOLAZIONE RESIDENTE 8257 8304 8327 8326 8381 8387 8387

NATI 72 57 82 68 75 57 54

DECESSI 64 78 72 58 67 66 54

IMMIGRATI 374 329 321 312 304 286 347

EMIGRATI 361 263 305 321 258 272 356

MATRIMONI RELIGIOSI 9 13 10 8 12 8 9

MATRIMONI CIVILI 7 16 9 16 14 9 14

SEPARAZIONI E DIVORZI = = = = = 8 11

ISCRITTI ALL'A.I.R.E. (EMIGRATI ALL'ESTERO) 8 4 6 11 2 21 17

GIURAMENTI PER CITTADINANZE 5 2 6 6 7 13 13
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un po’ della nostra storia

Ignazio Mancuso, un Sindaco per la Pogliano in cammino

Tra le molteplici attività svolte dal
Mae stro Ignazio Mancuso prima
di di ventare Sindaco non possia-
mo di men ticare:
- la Sua collaborazione col diretto-
re di dattico per 2 anni e l’incarico
di se gretario-direttore del Pa tro -
nato Sco lastico negli anni 70.
- Ha ricoperto diverse cariche
politiche e molteplici ruoli impor-
tanti presso En ti, Consorzi e
diverse Società.
- Nel giugno 2005 le viene confe-
rita dal Presidente della Repub -
blica Ciam  pi la nomina di Cava -
liere del l’Or dine “Al Merito della
Repubblica Ita liana”.
- sindaco dal 1983 al 1987 e dal
1993 al 1995.
- assessore dal 1992 al 1993 e
Consigliere Comunale dal 1976

al 1983 e dal 1987 al 1993.
Durante tali cariche vengono rea-
lizzate le seguenti opere:
- con Regione e Magistrato del Po
la deviazione alveo olona che
co stantemente in occasione delle
piogge straripava allagando via
Roma e laterali.
- fognatura, marciapiedi e pian-
tumazione vie europa, lainate
e C. chiesa.
- marciapiedi e fognatura di via
già mons.Paleari.
- Progettazione e finanziamento
ecocentro.
- informatizzazione uffici comu-
nali.

- Piantumazione area asilo nido
e suo arredo e avvio.
- ridefinizione progetto PrG in
senso restrittivo dopo osservazio-
ni regionali. 
- Piano regolatore cimiteriale.
- Avviamento e ottenimento da
Regione Lombardia la prima far-
macia comunale collocata a
Bettolino.

Gisella luCChini
L’Amministrazione a guida del
Sin daco Ignazio Mancuso, duran-
te gli an ni dal 1982 al 1985 ha
soprattutto volto l’attenzione alla
comunità po glianese migliorando-

Primo corso Pronto Intervento 1984
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ne la partecipazione alla vita
sociale e comunitaria dando un
vero impulso allo sport, alla cultu-
ra e allo stare insieme.
In tale periodo risale l’inaugura-
zione de Centro sportivo situato
tra Po gliano e Bettolino con campi
di pallavolo, tennis e calcio tali da
permettere incontri importanti.
La scuola riscopre il valore di una
corretta alimentazione ed in colla-
borazione con la Centrale del
latte di milano vennero offerte ai
bambini confezioni di latte duran-
te l’intervallo scolastico e contem-
poraneamente è stato valorizzato
il consumo di latte nell’infanzia
con incontri con insegnanti, geni-
tori, medici ed esperti nu trizionisti.
Inoltre, si sono promossi corsi di
ginnastica per la terza età e un
corso di “primo soccorso” in
collaborazione con l’Ospedale di
Rho, impegnando molti ragazzi
poglianesi e del territorio circo-
stante in diverse serate per acqui-
sire l’attestato di soccorritore.
Le tradizioni del paese vengo-
no vissute e vivacizzate, presso
l’abitazione del Beato Fran ce -
schi no Paleari in via Mons. Pa -
leari, viene posto un bassorilievo
a Lui dedicato quale emerito po -
glianese direttore del Cottolengo
di Torino.
Il Corpo bandistico viene valoriz-
zato e da questi anni in poi diven-
terà sempre più una presenza
viva nei mo menti importanti della
vita del paese, inoltre, le viene
riservata una sede presso la
scuola elementare di via Rosmini
con aule di studio e per piccoli
concerti. Viene trasferita la bi blio -
teca comunale in un nuovo spa-
zio dedicata ad Alessandro Man -
zoni in Piazza Carlo Alberto Dalla
Chiesa e la signora Caterina Cle -
rici continua il suo incarico di bi -
bliotecaria per mantenere rapporti
coi cittadini, scuole e per la distri-
buzione dei libri.

VinCenzo maGistrelli
La circostanza di questo notiziario
mi permette di poter ricordare con
piacere le molteplici attività svolte
dall’amico Ignazio Mancuso in
qualità di Sin daco per le quali ho

avuto il piacere e l’onore di poter
collaborare per diversi anni.
Mancuso è rimasto da sempre
una per sona molto apprezzata dai
poglianesi per la sua indiscussa
capacità amministrativa in ogni
settore, accompagnata dalla sin-
golare dote umana verso tutti i
concittadini e collaboratori.
L’attività da Lui svolta è sempre
stata efficace, capace di portare
notevoli cambiamenti e migliora-
menti nei vari settori, in particola-
re in quello sociale dove ho potu-
to apprezzare la sua sensibilità
nei confronti delle persone più
bisognose.
Proprio nel settore sociale un
segnale importante è stata la na -
scita dell’as so ciazione in Cam -
mi no nata nel 1993, la quale
chie se al Sindaco Man cuso e al -

l’Assessore ai servizi sociali
Vincenzo Magistrelli di avere una
propria sede disponibile tutti i
giorni dell’anno, per poter aiutare
ed attuare il recupero delle perso-
ne in difficoltà in collaborazione
con le loro famiglie in modo con-
creto, onde evitare i continui spo-
stamenti nelle case dei volontari
e quasi sempre presso l’abitazio-
ne della nostra compianta Mo roni
Matilde, promotrice e fondatrice
di detta Associazione.
Subito si è pensato alla scuola
elementare di Bettolino inattiva
da 2 anni e nel maggio del 1994
la richiesta si concretizzava con
una splendida inau gurazione par-
tecipativa della sede.
Bravo Sindaco Ignazio Mancuso
e gra zie per quello che hai fatto e
farai.
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notizie in breve

Il Sindaco 
Vincenzo magistrelli

A seguito della segnalazione fatta
dalla Fondazione Ferrario di Van -
zago. che faceva richiesta al Co mu -
ne di Pogliano Milanese di provve-
dere alla designazione di un mem-
bro all’interno del Consiglio di Am mi -
ni stra zione della Fondazione mede-
sima, purché in possesso dei requi-
siti di professionalità, cause di esclu-
sione, incompatibilità, ineleggibilità e
limiti di mandato dei componenti; si
è provveduto pubblicare sul nostro
sito apposito avviso pubblico al fine
di invitare cittadine e cittadini inte-
ressati a ricoprire tale incarico a pre-

sentare la propria proposta di can -
didatura.
A seguito di detta pubblicazione so no
pervenute n. 3 candidature.
Dopo attento esame è stato designa-
to il Sig. Filippo Ambrosoni, es sendo
in possesso dei requisiti di professio-
nalità di cui alle norme statutarie so -
pra citate, poiché, oltre ad aver rico-
perto e a ricoprire tuttora la carica di
membro del Consiglio di Am mi ni stra -
zione di società, si è contraddistinto
per l’impegno profuso in ambito so -
ciale dando per anni il suo contributo
ad iniziative a favore della famiglia,
della scuola e della gioventù, tra le
quali la nascita del movimento “scuo-
la famiglia” e l’organizzazione dei gio-

chi della gioventù; ha poi ricoperto la
carica di Presidente della Co ope ra -
tiva Don Giulio Magni e del Consiglio
d’I sti tuto della Scuola Media consor-
ziata Pogliano - Van zago.
Si ringrazia l’architetto Adalberto Re -
martini che lascia detta carica do po 4
anni.

FiliPPo ambrosoni nel cDa Della FonDazione Ferrario
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Dal mese di marzo il Comune di Po -
gliano Milanese ha un nuovo Se gre -
tario Comunale.
Si tratta della dott.sa mariagrazia
macrì, 36 anni, milanese.
Laureata in Giurisprudenza nel
2005, presso l’Università Cattolica
del Sacro Cuore di Milano, abilitata
all’esercizio della professione foren-

se, dopo varie collaborazioni in di -
versi studi legali, nel 2010 ha scelto
la carriera di Segretario Comunale,
conseguendo l’iscrizione al relativo
Albo comunale e provinciale prima
di fascia C e successivamente, di fa -
scia B.
A lei gli auguri di buon lavoro da
parte di tutta la cittadinanza.

Il giorno 3 aprile 2017 FlyCa Service
Srl, start-up nata nel luglio 2016 e spe-
cializzata nella progettazione, realizza-
zione e gestione di sistemi logistici inte-
grati offrendo soluzioni tecnologiche su
misura e di alta qualità, ha ottenuto la
menzione speciale e il primo territoriale
della prima edizione del Premio Teseo
2016 organizzato da ConfCom mercio
Milano, Monza Brianza e Lodi. 
Il Premio Teseo (Confcommercio An -
nual Award for Tertiary Entrepreneurs
Self and Society Evolution Oriented) è
stato ideato dal Gruppo Giovani
Imprenditori di Confcommercio con l’o-
biettivo di promuovere le migliori espe-
rienze di innovazione d’impresa. L’in -
novazione viene qui intesa in senso
ampio come realizzazione di un pro-
dotto, servizio o processo nuovo,
oppure nel miglioramento di uno esi-
stente, nonché come introduzione nel-
la propria impresa di un cambiamento

di marketing, di comunicazione, nella
logistica, nella distribuzione, di signifi-
cato generale e replicabile. 
Con il Progetto BeHandyGO, business
unit di FlyCa Service, è stato creato un
portale web, di prossima uscita, che ha
lo scopo di promuovere e diffondere
tutto ciò che ruota intorno al turismo

accessibile, a partire dai mezzi di tra-
sporto, determinando ricadute signifi-
cative sulla qualità complessiva dell’of-
ferta del sistema turismo, cercando di
aumentare la competitività italiana.
Punta allo sviluppo complessivo del-

l’offerta turistica territoriale, con parti-
colare attenzione alle necessità delle
persone con disabilità.
In particolare si concentra sull’assenza
di un attendibile sistema di informazio-
ne sulle condizioni di accessibilità
delle strutture ed infrastrutture turisti-
che, sull’eventuale mancanza di ade-
guata preparazione sull’accoglienza
delle persone con disabilità da parte
degli operatori turistici, sulla carenza di
servizi territoriali di informazione ed
assistenza per il turista disabile e,
naturalmente, sulla cronica mancanza
di servizi di trasporto, a norma e di
qualità, per questo target.
A BeHandyGO è stata anche dedicata
una puntata del programma “Terminal
1”, visibile su youtube, trasmessa
sulle principali reti televisive private
nazionali.

il Premio teseo alla FlYca service srl

Un nUovo segretario comUnale
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Associazione “in Cammino”

l’associazione in Cammino è
sorta nella primavera del 1993 per
aiutare le famiglie con persone in dif-
ficoltà e la nostra prima sede era in
via Mons. Paleari n° 10 in una casa
di proprietà della Parrocchia, ed il 15
aprile del 1994 davanti al notaio
veniva stilato l’atto costitutivo.
Nel maggio 1994, il Comune met-
teva a disposizione una nuova
sede presso i locali della ex scuola
elementare di via Rosmini ed il 5
dicembre 1996 con decreto della
Regione Lombardia la nostra
Associazione veniva ufficialmente
iscritta nel Registro Generale
Regionale del Volontariato.
Siamo partiti con 12 persone con
difficoltà e attualmente sono 17,
mentre i volontari da 17 sono di -
ventati 37, ciò nonostante siamo
disponibili ad accogliere altre per-
sone in difficoltà, nella speranza di
veder crescere anche il numero dei
volontari che ne abbiamo vera-
mente bisogno.
Le persone in difficoltà vengono
accolte in sede tre pomeriggi e un
mattino alla settimana, alcuni di
loro vengono solo al sabato poiché
durante la settimana frequentano il
CSE o la Cooperativa di Soli da rie -

tà di Lainate. Intrat te nia mo i ragaz-
zi facendo dei lavoretti durante la
settimana, mentre il sa bato li inte-
ressiamo con giochi, musica, balli,
teatro o gite fuori porta di mezza o
dell’intera giornata.
In alcune occasioni importanti,
come Natale, Pasqua inizio e con-
clusione anno, organizziamo feste
che sono anche momenti particola-
ri per le famiglie che trovano in
dette circostanze la possibilità di
poter condividere la gioia durante i

momenti festosi e rafforzare i reci-
proci legami di amicizia tra disabili,
famiglie e volontari.
Negli ultimi anni facciamo molta
recitazione e ci esibiamo nel teatro
dell’Oratorio San Luigi di Pogliano
con grande entusiasmo nostro e
da tutti coloro che ci seguono.
Nel 2016 ci siamo attivati per avere
un mezzo a nostra disposizione
per accompagnare i ragazzi a casa
e in casi eccezionali aiutiamo an -
che qualcuno all’esterno che ha
bisogno.

Contatti
Via toscanini 1 
(Palazzina multiservizi)
sede leGale 
Via don Giulio magni 7
20010 Pogliano milanese (mi)
siamo aperti
lunedì, giovedì e sabato 
dalle 15.00 alle 17.00
mercoledì dalle 9.30 alle 11.30
tel 339.1067247 
o presentarsi in sede
e-mail 
associazioneincammino@gmail.com

C.f 93517370156 per chi volesse
ricordarci durante la dichiarazio-
ne dei redditi col 5 per mille.
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Giornata del Verde Pulito

Nonostante la giornata piovosa gran-
de partecipazione alla 24^ giornata
del verde pulito del 2 aprile, organiz-
zata dall’amministrazione comunale
di pogliano milanese con l’ufficio eco-
logia, iniziativa di volontariato am -
bientale istituita con la legge regiona-
le 20 luglio 1991, promossa da regio-
ne lombardia. hanno partecipato 50
volontari di cui 23 ragazzi, tutti muniti
di ogni tipo di attrezzo di protezione
(guanti, pinze, ecc.) per ripulire princi-
palmente le aree verdi del territorio
comunale ed in particolare le zone
piu’ esterne, dove i rifiuti sono pur-
troppo troppo spesso abusivamente
abbandonati. presenti il sindaco vin-
cenzo magistrelli, l’assessore lavanga
carmine, gli alunni della scuola ele-
mentare, accompagnati dai rispettivi

genitori, l’associazione f.i.d.c.
sezione caccia pogliano e
l’impresa sartori e granvilla-
no. i volontari sono stati af -
fian cati nella raccolta dei
rifiuti dalle ditte sopra indica-
te, che hanno provveduto
con i propri mezzi a traspor-
tare circa 25 quintali di rifiuti
di ogni genere, oltre un centi-
naio di sacchi di rifiuti indiffe-
renziati che so no stati depo-
sitarli presso il nostro centro di raccol-
ta in via europa.
al termine della raccolta, i volontari
piu’ piccoli sono stati intrattenuti dagli
animatori della “cooperativa il cigno”
per un momento di animazione attra-
verso giochi di vario genere.
a fine raccolta la ditta sodexo ha offer-

to a tutti un rinfresco.
il sindaco ringraziato tutti gli interve-
nuti in particolare le ditte f.lli sartori,
granvillano e l’associazione f.i.d.c.
sezione caccia di pogliano per l’impe-
gno e la costante presenza nel colla-
borare attivamente allo svolgimento di
detta giornata.
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NIENTE PER IL DISABILE, MA TUTTO CON LA PERSONA
DISABILE - “Questo il motto di Luciano Milani”

di Vincenzo magistrelli

Luciano Milani primo Presidente con
disabilità della Sezione “UNIONE ITA-
LIANA LOTTA alla DISTROFIA MU -
SCOLARE” (U.I.L.D.M.) di Legnano,
scomparso il 30 maggio 2016, che da
sempre si è battuto per il riscatto so -
ciale delle persone che come lui vole-
vano vedere riconosciuti i propri diritti.
Proprio per questo motivo domenica 26
marzo 2017 gli è stata dedicata la
Sezione U.I.L.D.M. di Legnano in via
Colli di S. Erasmo n. 29, presso il parco
ex ILA.
Grazie all’impegno di Luciano, unito
alla collaborazione dei molteplici amici
e delle persone a lui vicine, sono stati
raggiunti importanti risultati, come: la
nascita del Comitato per la difesa
dei diritti al lavoro della Persona
disabile, il Comitato per l’abo li zione
delle Barriere architet to ni che, il
segretariato sociale e il servizio di
riabilitazione integrato.
I tanti poglianesi che come il sottoscrit-

to erano presenti alla cerimonia, hanno
potuto ricordare “l’UOMO” che ha
messo al centro della propria vita l’im-
portanza di agire insieme alle persone
con disabilità, in collaborazione con
sostenitori di vario tipo, associazioni ed
amici. Per coloro che invece hanno
avuto la fortuna di conoscere personal-
mente Luciano ed averlo come amico,
durante le testimonianze portate nel
corso della cerimonia da comuni citta-

dini, associazioni varie, dal Sindaco di
Legnano, dalle molteplici autorità pre-
senti, da amici e dal Presidente Na -
zionale di U.I.L.D.M. Marco Ma sco ni,
hanno potuto conoscere meglio quanto
ha saputo fare per il bene altrui. 
In tale circostanza ho espresso un sin-
cero ringraziamento a nome personale
e da parte dell’Amministrazione Co -
munale per la sensibilità nei confronti
dei sofferenti dimostrata da Luciano,
un uomo che, senza mai perdersi di
coraggio e col sorriso sulle labbra, è
sempre stato pronto in ogni circostanza
a dare suggerimenti e supporti a chi ne
aveva bisogno.
L’amicizia che da sempre mi ha legato
a Luciano e alla sua splendida famiglia
non potrà mai essere dimenticata, il
suo modo di fare, di agire e di essere,
sono diventati per me, come per coloro
che hanno avuto la fortuna di conosce-
re le sue doti, un sicuro emblema di
bontà e di capacità da trasmettere, pur
nella sofferenza, conforto, coraggio e
serenità a tante persone.
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nUova classe 

Per l’asilo chaniac
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Inaugurata domenica 5 febbraio la nuova CLASSE
ARCOBALENO presso l’asilo Chaniac - spazio
riservato ai bimbi da zero a tre anni.

Premiazione marco magistrelli
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Il poglianese Marco Magistrelli, che frequenta la
quarta classe all’Istituto Salesiano di Arese, pre-
miato per un suo progetto presentato al Salone del
Mobile 2017.

24 e 25 giUgno 2017

Festa Patronale

Grande serata in piazza nella giornata di sabato 24
giugno con la ormai tradizionale risottata e il suc-
cessivo concerto di 4 corpi bandistici, mentre la
Santa Messa solenne di domenica 25 tutta la
comunità ha salutato don Uche che dopo due anni
e mezzo trascorsi in mezzo a noi, torna in Nigeria
(suo paese d’origine), dove farà il professore uni-
versitario.

inaUgUrato il Ponte 

sUlla sP229
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25 febbraio 2017 - Inaugurazione del Ponte di col-
legamento tra via Allende e via Don Corti - Opera
di fondamentale importanza che ricollega Pogliano
ed il proprio territorio con un percorso ciclopedo-
nale e carrabile, molto utile per i pendolari che ogni
giorno si devono recare alla Stazione Ferroviaria.
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biciclettata Di Fine 

anno scolastico
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Si è svolta in data 30 maggio la tradizionale peda-
lata di fine anno scolastico organizzata per le clas-
si quinte della scuola primaria don Milani a com-
pletamento del cammino di educazione stradale
tenuta dalla nostra Polizia Locale.

inaUgUrazione tigros
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Alla presenza delle autorità civili e religiose in data
20 giugno è stato inaugurato il nuovo supermerca-
to Tigros, sorto nell’area della ex “mecaniga”. Un
grande intervento di riqualificazione che ha dato ai
poglianesi una nuova area commerciale dove po -
tersi servire per i beni di prima necessità.

centro cUltUrale cosmoPolis

31 marzo 2017 - Serata Premiazione del 3° Con -
corso Letterario “LETTERATURA DEL SEMPIO-
NE” organizzato dal Centro Culturale Cosmopolis
Pansempione.
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nona eDizione Per la rassegna

“Donne in canto”

è tornata anche quest’anno la rassegna “Donne In
canto”, giunta alla sua nona edizione, questa edi-
zione è stata dedicata a Ella Fitzgerald nel 100°
anniversario dalla nascita, madrina madrina
Barbara De Rossi, ideato e diretto da Giorgio Al -
masio a Pogliano il 9 aprile anna tringali ha pre-
sentato lo schifo Omicidio non casuale di Ilaria
Alpi nella nostra ventunesima regione di Stefano
Massini.

Festa Del bambino

Il 10 giugno 2017 - si è svolta la “FESTA DEL BAM-
BINO 2017 IN MEMORIA A FRANCA RE MEZ-
ZANZANICA” giunta alla sua quarta edizione.

Festa Della Donna 2017

L’Amministrazione Comunale di Pogliano Milanese
e la Comunità Pastorale Beato Francesco Paleari
con l’Associazione RADICETIMBRICA TEATRO
hanno presentato la lettura di tutto CiÒ Che È
forte tratto dal libro “donne Che Corro-
no Coi luPi” di Clarissa Pinkola estés.

giornata Della memoria 

e giorno Del ricorDo

Concerto - Lettura a cura dell’Associazione Tra -
uma rei - Sogno.
Un intreccio tra note, lettura di poesie, testimo-
nianze e immagini videoproiettate.
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La chirurgia minore 
o a bassa complessità

di mario Capobianco 
Medico Chirurgo ASST 

Rhodense

I cambiamenti demografici, socia-
li e dei sistemi sanitari che stanno
coinvolgendo tutti i paesi maggior-
mente sviluppati, impongono con-
tinui adeguamenti dei modelli or -
ganizzativi e forti ripensamenti
nel la filosofia medica e aziendale
adottata dalle istituzioni preposte.
L’aumento della popolazione an -
ziana, la riduzione delle natalità e
la trasformazione sulla prevalen-
za delle malattie, ha determinato
un cambiamento dell’approccio
diagnostico terapeutico. Ciò dovu-
to ovviamente, anche ad una
straordinaria evoluzione dei mezzi
e delle tecnologie di cui oggi si
dispone, sia nell’ambito diagnosti-
co che terapeutico, inoltre, la
mag gior attenzione rispetto al
pas sato nei confronti anche del si -
stema dello stato economico.
Questi mo tivi e altri ancora, hanno
focalizzato l’attenzione verso la ri -
duzione sostanziale dei numeri
dei posti letto negli ospedali in -
centivando significativamente i
ser vizi sanitari alternativi nell’am-
bito della chirurgia minore o a
bas sa complessità.
Questa chirurgia comprende la
day surgery (chirurgia giornalie-
ra), infatti è un modello organizza-
tivo importato dai paesi anglosas-
soni negli anni 80, infatti, con que-
sto sistema vengono effettuati
interventi chirurgici, procedure
diagnostiche e/o terapeutiche in -
vasive, in regime di ricovero limi-
tato alle sole ore giornaliere, in
anestesia locale, locale assistita o
spinale.
Si distingue la one day surgery,
che prevede il pernottamento
ospedaliero del paziente nel gior-
no dell’intervento, dove si posso-

no eseguire interventi chirurgici
più complessi, ma che necessita-
no di assistenza ospedaliera mi -
nore in anestesia locale assistita,
spinale o totale.
Gli interventi ambulatoriali, che
sono meno complessi e di durata
minore in cui l’osservazione ospe-
daliera è molto limitata, in questi
casi il paziente può tornare al
domicilio poco dopo l’intervento
essendo eseguiti in anestesia
locale. Queste modalità chirurgi-
che vengono effettuati oltre il 70%
degli interventi che risultano
ormai fondamentale per i pazienti
e le istituzioni con una netta ridu-
zione dell’aspetto economico.
Fondamentalmente vi sono tre
modelli organizzativi della day
surgery:
1) unità autonome dedicate,
me no diffuse che sono indipen-
denti da un punto di vista struttu-
rale, quale modello organizzativo

prevalente nella sanità privata.
2) unità integrate multidiscipli-
nari, sono unità dedicate con nu -
mero di posti letto variabili ove
possono afferire varie specialità
(chirurgia generale, oculistica,
urologica, vascolare, ginecologi-
ca, vascolare, plastica ecc.).
3) posti letto dedicati alla day
surgery, sempre esistiti, si tratta
generalmente di letti esclusiva-
mente dedicati al ricovero diurno
all’interno di una unità complessa
di chirurgia.
Con la day surgery abbiamo: pre-
stazioni chirurgiche con semplifi-
cazione delle procedure di acces-
so, efficacia, efficienza e garanti
della sicurezza, come dimostrato
scientificamente, inoltre, vi è l’ap-
propriatezza dei ricoveri secondo
le linee guida dettate dal Ministero
della Sanità, la riduzione della
lista di attesa con una continuità
assistenziale garantita anche dai
medici ospedalieri. 
Tra gli interventi più comuni che si
eseguono in day surgery sono: i
corpi estranei intraoculari, quelli
per glaucoma, sul cristallino, per
cataratta, innesti cutanei, tonsille,
adenoidi, biopsie laringee, patolo-
gia erniaria, cisti sacro coccigea,
ragadi, polipi anali, fistole, aspor-
tazione di linfonodi, posiziona-
mento di PEG (Gastrostomia en -
doscopia Percutanea) è una pro-
cedura endoscopica che collega
la cavità gastrica verso l’esterno,
mediante un tubicino, per permet-
tere l’assunzione di cibi e liquidi in
soggetti che hanno difficoltà a de -
glutire, idrocele, circoncisione, li -
totrissia, uretroscopia, idrocele,
isteroscopia, conizzazione cervi-
cale, asportazione cisti del Bar -
tolini, interruzione volontaria di
gravidanza e alte ancora che di
volta in volta l’evoluzione scientifi-
ca e la tecnologia lo permettono.
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Nevi (nei) e melanoma
come proteggerci

di fernando Bianchi
Dermatologo

dermatologia clinica, chirurgia,
laser terapia, plastica ed estetica

Di norma il grande caldo e le vacan-
ze portano a scoprirci di più e a
esporre la nostra pelle al sole, non
solo al mare, ma anche in città,
mentre guidiamo o passeggiamo a
piedi o in bicicletta. Forse non tutti
sanno che uno tra i principali fattori
di rischio per lo sviluppo del mela-
noma cutaneo, un tumore molto
aggressivo, è l’esposizione ecces-
siva alla luce ultravioletta solare,
che arriva a noi sotto forma di raggi
uVa e uVB.
L’eccessiva esposizione al sole rap-
presenta un pericolo perché può
danneggiare il DNA delle cellule
cutanee e innescare la trasforma-
zione tumorale.
Il rischio è più alto nelle persone
con nevi e lentiggini, occhi, ca -
pelli e pelle chiara, in chi ha già
avuto un precedente melanoma
cutaneo o ha un parente colpito
da questo tipo di tumore.
“Per ridurre il rischio di sviluppa-

re tumori della pelle è fondamen-
tale esporsi al sole in maniera

moderata fin dall’età infantile, evi-
tando assolutamente le ustioni. è
indispensabile proteggere bene la
pelle evitando di esporsi durante le
ore più calde e assolate (tra le 10 e
le 16). Sotto il sole è consigliabile
indossare cappelli e occhiali da sole
certificati e utilizzare creme solari
con fattore di protezione idoneo al
proprio tipo di pelle, rinnovando
spesso le applicazioni, ogni 2-3 ore,
in modo da assicurare una copertu-
ra efficace e continua”.
Queste attenzioni vanno riserva-
te in particolar modo ai bambini,
molto sensibili alle scottature. Il pro-
cesso di trasformazione tumorale
spesso può essere innescato da

una ustione solare avvenuta in età
infantile, per questo è importante
utilizzare delle creme solari con
indici di protezione molto alti indica-
zione pediatrica.
A scopo preventivo è fondamentale
consultare il dermatologo e far con-
trollare almeno una volta all’anno
i propri nevi, ed effettuare, autono-
mamente con frequenza mensile,
l’autoesame della propria pelle al
fine di evidenziare qualsiasi piccola
nuova anomalia o variazione.

Come si riconosce una neofor-
mazione a rischio?
Se facendo l’autoesame mensile
della propria pelle identifichiamo
cambiamenti in un neo o la presen-
za di nuovi nei è bene rivolgersi
tempestivamente allo specialista
dermatologo, il quale, effettuando
una visita completa ed un esame
dermatoscopico di tutta la super-
ficie cutanea, valuterà l’eventuale
presenza dei segni clinici tipici del
melanoma.
Il primo segnale di allarme per
sospettare un melanoma cutaneo è
il cambiamento, anche minimo, nel-
l’aspetto di un neo o la comparsa di

un nuovo neo o neoformazione su
pelle sana.
Le caratteristiche da considerare in
un neo che possono indicare l’insor-
genza di un melanoma sono riassu-
mibili grazie alla regola orientativa
aBCde:
a come asimmetria quindi irrego-
larità della forma del neo;
B come Bordi quindi irregolarità nei
bordi del neo;
C come Colore variabile, scuro,
disomogeneo con sfumature diver-
se all’interno del neo stesso;
d come dimensioni che aumen-
tano, sia in larghezza che in spes-
sore;
e come evoluzione del neo che
mostra cambiamenti di aspetto,
Numerosi sono gli altri campanelli
d’allarme: il neo che sanguina, che
prude o che è circondato un’area
arrossata.
Non appena si riscontra o sospetta
uno di questi segnali, o qualsiasi
altra anomalia a carico di un neo, è
fondamentale consultare rapida-
mente lo specialista dermatologo, il
quale potrà effettuare una corretta
diagnosi e intervenire di conse-
guenza.
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A proposito dell’ordinanza 
estiva del Sindaco

La miopia e l’incapacità di
agire seriamente di
que sta amministrazio-
ne sono emerse an -
cora una volta, con
l’adozione della re -
cente ordinanza esti-
va del Sindaco, che
ha imposto l’orario di
chiusura anticipato ad
alcuni esercizi del centro
paese e ha introdotto multe
anche per i clienti. Da tempo il
Sindaco lamentava di non trovare
nessuna risposta ai problemi di
ordine pubblico delle serate e
delle nottate durante i weekend
poglianesi, ammettendo in manie-
ra sorprendente l’impotenza della
sua amministrazione. La questio-
ne dell’ordine pubblico serale è
stata aggravata proprio dal fatto
che in questi anni non è stata
adottata alcuna misura seria e
concreta volta ad affrontare il pro-
blema, per intervenire, alla fine,

con la soluzione più facile
e più drastica: un’estre-

ma ordinanza re -
strittiva che però ha
finito per penalizza-
re indistintamente
anche i cittadini che
frequentano i locali

senza disturbare o
senza commettere atti

vandalici.
Un’amministrazione attenta e

interessata sarebbe dovuta inter-
venire ben prima, promuovendo
controlli costanti nei locali volti al
rispetto di normative già esistenti,
in particolare quella relativa alla
somministrazione di alcolici ai
minori. Sarebbe stato utile colla-
borare con gestori e proprietari di
tutti i locali aperti in ore serali per
stabilire, ad esempio, un regola-
mento con diviso (ad esempio -
come Vivere Pogliano ha proposto
- l’istituzione del la licenza a punti)
e non invece calare dall’alto un’or-

dinanza da un giorno al l’altro, pe -
raltro incomprensibilmente desti-
nata solo ad alcune aree, esclu-
dendo dalla zona coinvolta l’unica
discoteca poglianese che rimane
aperta tutta notte.
Tentare disperatamente di dare
risposte a colpi di ordinanze re -
strittive è un metodo che non può
essere condiviso: si colpiscono
indiscriminatamente tutti i cittadini,
anche coloro che mantengono un
comportamento corretto e rispetto-
so, si utilizza uno strumento a cui si
dovrebbe ricorrere solo per situa-
zioni eccezionali e non di certo per
risolvere questioni ag gravatesi nel
tempo dopo anni di immobilismo e,
infine, si va a danneggiare l’attività
di locali che contribuiscono a man-
tenere vivo il paese.
E quando l’ordinanza non sarà più
in vigore (termine apposto: set-
tembre 2017)? Si sarà davvero
risolto tutto? O, più probabile,
saremo punto e a capo?

Ordinanza n° 29 del 13 luglio 2017
- Facciamo chiarezza -

In materia di tutela del
decoro urbano, tran-
quillità e riposo dei
residenti, in questo
ultimo pe riodo, so -
no stati spesi fiumi
di parole e spesso
a sproposito. Tra la -
scian do i post scritti
sui social, conditi anche
da qualche insulto che pre-
feriamo non rispondere, perché
siamo abituati a dare riscontro
con gli strumenti appropriati
senza mai falsificare a favore di

eventuali vantaggi per-
sonali e/o politici. 

La dichiarata mio-
pia, l’incapacità di
agire e non aver
fatto nulla per af-
frontare il problema

dell’ordine pubblico
a Po glia no, sono ac-

cuse che rispediamo ai
mittenti, essendo questa

Amministrazione capace anche
di prendere provvedimenti im-
popolari, a differenza di coloro
che pur ricoprendo cariche isti-

tuzionali come il “gruppo Vivere
Pogliano” riescono mitigare la
realtà anche su problematiche
delicate. Chi non vive la vita del
paese o ci passeggia solo qual-
che volta, non può sapere che
l’Amministrazione sta affrontan-
do questa problematica dal
2009 per trovare soluzioni nei
confronti di coloro che ogni fine
settimana ed in qualche zona
tutte le sere, sono costretti subi-
re e vedere bruttezze di ogni
genere. Per tale motivo ci siamo
nuovamente rivolti al Prefetto
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con la no stra Polizia Locale alla
presenza del Questore, dei
Comandanti della Guardia di
Finanza e dei Ca rabinieri, per
documentare la situazione e
decidere insieme cosa fare.
Dopo l’analisi dei fatti e preso
atto del D.L. 20/2/2017 che con-
sente al Sindaco di adottare
Ordinanze contingibili e urgenti,
si è ritenuto opportuno l’applica-
zione del l’Or dinanza. L’e mis sio -
ne di una Ordinanza non è pia-
cevole, come del resto sentire
continuamente concittadini la -
men tarsi perché non possono
vivere serenamente nelle pro-
prie abitazioni, soprattutto dopo
l’entrata in vigore della Legge
che ha liberalizzato le aperture
e gli orari degli esercizi com-
merciali, senza autorizzazione
dei Comuni. In simili situazioni,
il dovere di un’Amministrazione
seria, è quello di mettere in atto
ogni tentativo capace di argina-
re tale fenomeno con i mezzi
consentiti dalla Legge. 
Le dichiarazioni del Sindaco
rilasciate alla stampa un paio di
mesi fa che evidenziavano le
difficoltà nella gestione dell’or-

dine pubblico, risultano ancora
oggi documentabili dai moltepli-
ci controlli eseguiti dalle Forze
dell’Ordine, per le quali sono
stati programmati diversi in -
contri con gli esercenti e i rap-
presentanti di categoria, per
chiedere a loro una maggiore
collaborazione, ma purtroppo
senza riscontri positivi, di con-
seguenza siamo dovuti interve-
nire con l’Ordinanza perché la
situazione negli ultimi anni è
degenerata.
Ci domandiamo: 
- perché a Pogliano c’è tutto
questo via vai di giovani soprat-
tutto provenienti da altri paesi? 
- è solo il chupito a 1 euro o la
birra a fiumi che attirano tanta
gente, oppure si cerca altro? 
La presente Ordinanza a qual-
cuno può non piacere, ma in
questa situazione è risultata la
strada percorribile. Nelle vie
indicate nell’ordinanza abitano
circa mille concittadini che
sono stanchi di detta situazione
e l’Amministrazione deve agire
per il bene della comunità. Non
vogliamo compromettere gli in -
cassi degli esercizi pubblici, né

instaurare un clima di polizia,
vogliamo il rispetto delle regole
per una civile convivenza e riti-
rare l’ordinanza dopo attenta
valutazione con le Forze del -
l’Or dine nel momento in cui la
situazione sarà tornata accet-
tabile. 
A coloro che si lamentano per-
ché non più liberi di fare quello
che vogliono in casa altrui, dicia-
mo che molti concittadini sono
contenti del provvedimento pre -
so, ed inoltre non saremo più
costretti a pagare per i danni
derivanti da atti vandalici, pro-
grammare pulizie straordinarie
di strade, piazze, parchi e giardi-
ni per renderli decorosi e senza
pericolo per l’incolumità fisica.
Diciamo al Gruppo Vivere Po -
gliano che l’attuale Am mini stra -
zione è attenta, capace e seria,
ciò che facciamo è per il bene
dei cittadini e che i vostri sugge-
rimenti non servono a nessuno,
nemmeno a prendere una man-
ciata di voti per il futuro, le
lamentele indirizzatele a coloro
che hanno autorizzato questo
brutto sistema anni fa senza mai
tentare di porre rimedi.
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nUmeri Utili

area affari Generali
Centralino - Protocollo 02/9396441

Responsabile 02/93964426

Segreteria 02/93964424

Contratti - Segreteria del Sindaco 02/93964440

Personale 02/93964442

Sportello Anagrafe 02/93964420

Anagrafe 02/93964421

Stato Civile - Elettorale 02/93964422

area territorio amBiente
Responsabile Lavori Pubblici 02/93964429

Responsabile Urbanistica 02/93964450

Urbanistica 02/93964427

Lavori pubblici e manutenzioni 02/93964428

Sportello Amministrativo 02/93964449

Sportello Amministrativo 02/93964436

Sportello Amministrativo 02/93964425

area finanziaria
Responsabile 02/93964438

Ragioneria 02/93964437

Ragioneria 02/93964455

area soCio Culturale
Responsabile 02/93964433

Sportello amministrativo Servizi Sociali 02/93964432

Ufficio scuola - Pubblica Istruzione 02/93964435

Sport - Cultura - Tempo Libero - Biblioteca 02/93964454

Assistente Sociale 02/93964460

Asilo Nido 02/93964480

Biblioteca 02/93964465

area ViGilanza
Vigili 02/93435004

02/93964470 

02/93964471

Cellulare 338.1816955

Gesem
Ufficio Via A. Toscanini n. 1 02/9340933


